

# LA IDEA

S. D.

## SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia se dirigirá á la Administración.  
Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,00 pesetas.  
Provincias, id. .... 1,50 >  
Número suelto ..... 0,10 >  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

### ELS SEGADORS

Este es el canto de guerra que los enemigos de la integridad de la Patria entonan por calles y plazas de la ciudad condal y el que ha dado margen á tantos disgustos como á diario ocasiona el catalanismo en Barcelona, pero con especialidad en estos últimos días.

Ardua y por demás difícil de resolver es la cuestión catalanista, pues en la actualidad ha tomado unos vuelos que nadie creyó tomaría cuando en el año 1873 se celebró el primer Juego floral en la Bolsa y después del discurso en catalán de D. Víctor Balaguer, se dieron vivas á Cataluña libre por los mismos que entonces jóvenes estudiantes dirigen hoy *La Veu de Catalunya*, cuyos nombres conocen todos los españoles.

Vale la pena de que el gobierno del Sr. Sagasta estudie detenidamente ese fantasma que potente y con proporciones gigantescas se presenta en Cataluña y que si en sus primeros tiempos se le concedía poca ó ninguna importancia, hoy en la actualidad la tiene mucha, dada la significación de las personalidades que dirigen el movimiento catalanista, pues entre ellos hay fabricantes, doctores en medicina de gran prestigio, almacenistas y comerciantes y hasta navieros, personalidades todas que reúnen en sus talleres y á su servicio miles de obreros, prontos á secundar las iniciativas de sus patronos.

Desde tiempo inmemorial se distinguió Cataluña por su animosidad y odio contra los castellanos, y gracias á las pasadas guerras carlistas, fueron los catalanistas tragando y transigiendo con los *Gutiérrez* como nos llaman á los que no vimos la luz en tierra catalana.

Pero por un lado los desaciertos de los gobiernos de la Monarquía con ese furor de centralización que tanto indigna á las provincias y por otro el abandono en que se tiene en la Corte la resolución de todos los asuntos de interés en favor del engrandecimiento de la industria y comercio, pues ese interminable expedienteo hace odioso cuanto á Madrid se refiere, han contribuido á que los cuatro locos de ayer se hayan multiplicado de tal modo, que para contenerlos y reprimir sus ridículas pretensiones se haga necesario el empleo de la Infantería, la Artillería y Caballería, por ser insuficientes para ellos la policía y Guardia civil.

Que el problema es arduo y difícil bien se ve, pues las hondas raíces que ha echado el catalanismo en la ciudad de los Condes, requiere un tratamiento, al par que enérgico y contundente, que se propine con mano experta, dando al César lo que es del César y no escatimándoles lo que con justicia y razón solicitan, no ya las provincias catalanas, sino todas las regiones que forman la nación española; pero podrán los gobiernos caducos y gastados que hoy dirigen los destinos de la nación atajar el mal? creemos que no, pues para ello se necesita prestigio y confianza en sus gobernados; ¿la tienen Sagasta y Silvela?, todos sabemos que con el interminable pacto del Pardo, no se va á ninguna parte.

Sólo un cambio radical de política y con hombres de gran prestigio, al frente de los destinos de la nación, se evitarían días de luto y mayores males que si Dios no lo remedia se vislumbran en lontananza.

X.

### CÓDIGO MASÓNICO

Adora á Dios.

El verdadero culto que se da á Dios consiste en las buenas obras.

Ten siempre tu alma en un estado puro, para parecer dignamente delante de Dios.

Ama á tu prójimo como á tí mismo.

No hagas mal que esperes bien.

Estima á los buenos, ama á los débiles, huye de los malos; pero no odies á nadie.

No lisonjees á tu hermano, pues que es una traición; si tu hermano te lisonjea, teme que te corrompa.

Escucha siempre la voz de tu conciencia.

Sé el padre de los pobres; cada suspiro que tu dureza les arranque, son otras tantas maldiciones que estarán sobre tu cabeza.

Respetá al viajero nacional ó extranjero, ayúdale; su persona es sagrada para tí.

Evita las querellas, prevée los insultos, pon siempre la razón de tu lado.

Parte con el hambriento tu pan y á los pobres y peregrinos mételes en tu casa; cuando vieras al desnudo, cúbrele, y no desprecies tu carne en la suya.

No seas ligero en airarte; pues que la ira reposa en el seno del necio.

Detesta la avaricia, porque, quien ama las riquezas ningún fruto sacará de ellas; y eso también es vanidad.

Huye de los impíos, porque su casa será arrasada; mas las tiendas de los justos florecerán.

En la senda del honor y de la justicia está la vida; mas el camino extraviado conduce á la muerte.

El corazón de los sabios está donde se practica la virtud, y el corazón de los necios donde se practica la vanidad.

Respetá á las mujeres, no abuses jamás de su debilidad y mucho menos pienses en deshonrarlas.

Si Dios te da un hijo, agrádeclo, pero tiembla del depósito que te confía. Sea para tí ese niño la imagen de la Divinidad. Haz que hasta los diez años te tema, hasta los veinte te ame y hasta la muerte te respete. Hasta los diez años sé su maestro, hasta los veinte su padre y hasta la muerte su amigo. Piensa en darle buenos principios, antes que buenas máximas; que te deba rectitud esclarecida y no frívola elegancia. Haz un hombre honesto antes que un hombre hábil. Si te avergüenzas de tu destino, es orgullo; piensa que éste ni te honra ni te degrada; el modo con que lo desempeñes hace uno ú otro.

Lee y aprovecha, ve é imita, reflexiona y trabaja; ocúpate siempre en el bien de tus hermanos y trabajarás para tí mismo.

No juzgues ligeramente las acciones de los hombres; no reproches y menos alabes; esto corresponde á Dios que sondea los corazones para apreciar sus obras.

Sé entre los profanos libre sin licencia, grande sin orgullo, humilde sin bajeza y entre los hermanos firme sin ser tenaz, severo sin ser inflexible y sumiso sin ser servil.

Habla moderadamente con los grandes, prudentemente con tus iguales, sinceramente con tus amigos,

dulcemente con los pequeños y tiernamente con los pobres.

Justo y valeroso, defenderás al oprimido, protegerás la inocencia, sin reparar en nada los servicios que prestares.

Exacto apreciador de los hombres y de las cosas, no atenderás más que al mérito personal, sean cuales fueren el rango, el estado y la fortuna.

El día que se generalicen estas máximas entre los hombres, la especie humana será feliz y la masonería habrá terminado su tarea y cantado su triunfo regenerador.

### Tiro rápido.

Después no queremos que nuestros vecinos los *lusos* nos miren con recelo.

Leemos en *La Correspondencia de España* del lunes y en letras muy grandes:

«Toros en provincias» «Reverte en Portugal» «Lisboa 5 etc.»

Ya lo saben ustedes; para la *Corres Portugal* es una provincia española.

Todavía le sigue creciendo el tupé á Sagasta.

En el último consejo de Ministros le dijo á la Reina que en las nuevas Cortes estarán representadas todas las aspiraciones del país en proporción con la fuerza que cada una tiene.

Desahogado es el hombre.

No ganamos para sustos.

Ahora resulta el general Weyler autonomista.

Y lo mejor del caso es que tiene razón.

Elecciones en Barcelona sin garantías constitucionales.

Vamo, ya.... tostada sin pan ni manteca.

Y reventar á los candidatos republicanos.

Todavía no se sabe si el cura Bruneau fué un mártir ó un criminal.

Lamentamos la precipitación del prelado que telegrafió á Roma pidiendo se le preconizase.

No hay que ser tan ligeros, pues la edad obliga ó la reflexión.

Ha mandado recoger en las escuelas durante las horas de clase, á los niños que andan por la calle, el alcalde de Jaén.

Nos parece bien.

En los paseos de Toledo, á los niños no se les deja jugar.

Nos parece regular.

En cambio juegan los mozalbetes á las chapas, al cané y á la carteta en los rodaderos y en cualquier portal.

Esto nos parece muy mal.

Las elecciones en esta provincia, no van á ser ninguna catedral.

En algún distrito quedarán reducidas á unas cuantas cabañas.